
令和４年度第４回介護保険運営協議会会議録 

１ 会 議 名 令和４年度第４回介護保険運営協議会 

２ 開催日時 令和５年２月 15 日（水）午後１時 30 分から午後２時 30分まで 

３ 開催場所 一関保健センター多目的ホール 

４ 出 席 者 

 委 員 寺崎公二会長、中澤伸一副会長、吉原睦委員、佐々木裕子委員、 

佐藤照子委員、皆川真琴委員、岩渕松義委員、沼倉恵子委員、 

千葉博委員、佐々木京子委員 

 事務局 佐藤正幸事務局長、鈴木伸一介護保険担当参事、佐藤和幸介護福祉主幹、 

穂積千恵子介護福祉主幹、猪股浩子事務局次長兼介護保険課長、千葉麻弥介 

護保険課課長補佐兼介護保険総務係長、伊藤晃介護保険課課長補佐兼認定調査

係長、里舘弘美資格給付係長、糸数透主査、安部淳主任主事、高橋恵一関西部

地域包括支援センター所長、小野寺久美一関東部地域包括支援センター所長 

５ 議  事 

 協議事項 

ア 指定地域密着型（通所介護）サービス事業所の新規指定について（資料№１） 

  イ 指定地域密着型（介護予防）サービス事業所の指定更新について（資料№２） 

 報告事項 

  ア 令和４年度指定地域密着型（介護予防）サービス事業所実地指導の実績について 

                          （資料№３） 

  イ 特別養護老人ホーム入所待機者調査の結果について      （資料№４） 

  ウ 令和４年度地域連携推進会議の報告について  

・一関西部地域連携推進会議                （資料№５） 

・一関東部地域連携推進会議                （資料№６） 

６ 公開、非公開の別  公開 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 挨  拶 

事務局長挨拶 

委員の皆様には、ご多用のところ第４回介護保険運営協議会にご出席をいただきまし

て、誠にありがとうございます。 

また、日頃から、介護保険制度の円滑な運営につきまして、多大なるご支援ご協力を頂

戴しておりますことに、改めて厚く御礼を申し上げます。 

当組合では、住民の皆様に介護保険について理解を深めていただくために、１月 29 日

と２月５日の２日間にわたり、令和５年度に 65歳になられる方を対象に介護保険制度説

明会を開催させていただいたところです。 



４会場で、242 名の方にご出席いただきました。 

今後、来場された方のご意見や来場者アンケートの内容を確認し、介護保険制度の周

知に向け、改善を重ねて参りたいと考えております。 

さて、本日は、指定地域密着型（通所介護）サービス事業所の新規指定など２件につい

て、ご協議いただくとともに、特別養護老人ホーム入所待機者数の状況など３件につい

てご報告させていただきます。 

本日の会議は感染症対策を取ったうえでの集会形式にさせていただきました。 

本来であれば、部会ごとの審議を経て、運営協議会にお諮りすべき案件もございます

が、会議時間の短縮のため部会の開催は見送りとさせていただいたことをご理解いただ

きたいと存じます。 

委員の皆様方には、地域に密着した広い視点からお気づきのご意見を賜りたいと考え

ておりますので、よろしくお願いを申し上げ、挨拶とさせていただきます。 

本日は、どうぞよろしくお願いいたします。 

会長挨拶 

   本日の運営協議会は、指定地域密着型サービス事業所の新規指定など５件について、

ご審議いただく予定ですので、委員の皆様には忌憚のないご意見を賜りますようお願い

申し上げます。 

９ 審  議 

 協議事項 

  ア 指定地域密着型（通所介護）サービス事業所の新規指定について 

    事務局が資料№１により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 異議なしでよろしいか。 

  委 員 全員「異議なし」 

  会 長 異議なしと認める。 

イ 指定地域密着型（介護予防）サービス事業所の指定更新について 

    事務局が資料№２により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  委 員 組合では、法に基づいてチェックして適合されているか確認していると思うが、各

事業所が基準以上の取組をしているとか、そのような良い点を報告してはいかがか。 

  事務局 更新については、基準を満たしているかを確認している。 

      次の報告事項である事業所実地指導の実績では、各事業所の良かった取組を報告す

ることとしている。 



  会 長 ほかに、質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 異議なしでよろしいか。 

  委 員 全員「異議なし」 

  会 長 異議なしと認める。 

 報告事項 

  ア 令和４年度指定地域密着型（介護予防）サービス事業所実地指導の実績について 

    事務局が資料№３により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

委 員 全員「なし」 

  会 長 報告は以上とする。 

イ 特別養護老人ホーム入所待機者調査の結果について 

    事務局が資料№４により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  委 員 入所待機者数のうち在宅の入所待機者という数字は出ているが、入院や有料施設に

入所しているが、早期に特養に入所が必要な方もいると思うし、実際に自分が受け持

ったケースでもそのようなケースがあったので、その辺も考慮してほしい。 

  事務局 有料施設に入所していても、特養に入所が必要な方もいる。それぞれの事情がある

ことも承知している。ご意見として頂戴する。 

  会 長 ほかに、質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 報告は以上とする。 

ウ 令和４年度地域連携推進会議の報告について 

    事務局が資料№５、資料№６により報告した。 

  会 長 質問、意見はないか。 

  会 長 会議の開催は年１回と決まっているのか。 

事務局 基幹型センター（西部地域包括支援センター、東部地域包括支援センター）主催で

年に一度開催している。 

    東部地域では市の支所単位でも個々に開催していて、そこで出た案件を全体の会議

の案件とすることもある。案件はたくさんあるが、今は年１回の開催が精一杯となっ

ている。 

委 員 今、支所単位でも開催しているということだが、それは依頼して開催しているのか、

支所で自主的に開催しているのか。開催していない支所もあるのか。 

事務局 開催については支所に任せている。ここ数年は新型コロナウイルス感染症拡大防止



から集団での開催が難しくなっていて、開催していない支所もある。 

  会 長 ほかに、質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 報告は以上とする。 

      審議は以上とする。 

その他 

  会 長 委員からその他、何かないか。 

  委 員 書面開催だった第３回運営協議会の資料（第８期介護保険事業計画の進捗状況）で、

認知症サポーター養成講座受講数と一般介護予防事業参加者数が人口から見て多いと

感じるが、数字の算出について伺う。 

  事務局 人数は、実人数ではなく、延べ人数を計上している。 

  委 員 延べ人数も必要だが、実人数がわからなければすそ野が広がっているのかわからな

いので、現実が見える数字を計上してほしい。平泉町も同じではないか。 

  事務局 平泉町も同じ計上となっている。市町と話し合い、数字の見せ方を検討したい。 

  会 長 ほかに、質問、意見はないか。 

  委 員 全員「なし」 

  会 長 その他は以上とする。 

４ その他 

  事務局 協議、報告以外の部分で、連絡事項など、委員の皆様から何かありますか。 

  委 員 全員「なし」 

  事務局 市から情報提供 

      ・令和４年度在宅高齢者実態調査 

      ・令和４年度在宅医療・介護連携市民フォーラム 

  事務局 今年度、予定している会議は以上になります。 

11 担当課 介護保険課 


